

Die unterzeichnenden Bezirksräte*innen der Grünen Alternative Margareten & der NEOS Margareten stellen gemäß § 104 WStV bzw. § 24 GO der Bezirksvertretungen für die Bezirksvertretungssitzung am 09. Dezember 2025 folgenden

ANTRAG

Modern und digital – Margareten als Pilotbezirk für digitale Politik

Die zuständigen Stellen des Wiener Magistrats werden ersucht, für das Projekt *DigiPol* den Bezirk Margareten als Pilotbezirk für die komplette Digitalisierung politischer Antrags- und Beschlussprozesse vorzusehen.

Begründung

In Wien werden jedes Jahr rund 150.000 Seiten Papier für politische Sitzungsunterlagen gedruckt – obwohl diese längst digital erstellt werden. *DigiPol* bietet erstmals ein Werkzeug, das die vollständig digitale Erstellung, Verwaltung und Signatur politischer Anträge ermöglicht. Damit entfallen Medienbrüche sowie unnötiger Papierverbrauch und zusätzlicher Arbeitsaufwand.

Eine Pilotumsetzung in Margareten würde nicht nur sichtbar zum Umwelt- und Ressourcenschutz beitragen, sondern auch die Effizienz und Transparenz politischer Arbeit entscheidend stärken. Schnellere Abläufe, geringere Kosten, eine einheitliche Dokumentation und eine reibungslose Zusammenarbeit aller Beteiligten: Margareten kann hier eine echte Vorreiterrolle einnehmen und wertvolle Erfahrungen für eine spätere wienweite Umsetzung liefern.

Lassen wir Margareten als Politbezirk den Schritt zur vollständigen Digitalisierung gehen – mutig, modern und zukunftsorientiert.

BRin Lena Nanut

BRin Julia Fritz

BRin Sarah Mayer

BR Markus Österreicher
Büro des Bezirksvorstehers für den 5. Bezirk

27. NOV. 2025

Zahl: 5237/25/7
Bellage: